
 

 

LES AMIS-DE-SAINT-BENOÎT-DU-LAC 

RENCONTRE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION 

Vendredi le 4 octobre 2019, 15h30 

La Madone, Trois-Rivières 

 
PROCÈS-VERBAL 

 
Présences: Dom Minier, Mmes Céline Savard, Louise Constantin, Louise Drapeau, 

Béatrice Minier pour Paul-Étienne Tremblay , MM. Jules Larivière, Yvan Cloutier ,  
André Couture, Paul Gauthier, Marc Lacroix, Pascal Caron ,François McCauley, 
Roger Barbe et Raynald Létourneau 

 
Absences : MM. Ronald Desbiens, Jean Poitras , André Couture, Paul-Étienne 

Tremblay et Mme Monique Bourassa 
 
Absences motivées: Thérèse Cloutier  
 
1. Mot de bienvenue et prière : Jules Larivière nous accueille et la prière de St-Benoît 

est récitée.    
 
2. Minute bénédictine : Elle sera faite en privée vue le peu de temps. 
 
3. Adoption de l'Ordre du jour : adopté à l'unanimité avec un ajout à 16.  

Court rapport du programme d’accueil à l’abbaye par Monique Bourassa. 
 
4. Adoption du Procès-verbal de la réunion du 13 avril 2019 : adopté à l’unanimité. 
 
5. Affaires découlant du procès-verbal de la réunion du 13 avril 2019 : les points 

reviendront à différents items de l’ordre du jour. 
 
6. Forum-Amitié, 4-5-6 octobre 2019 à la Maison de la Madone (Jules) : 

Les invités sont arrivés. 54 personnes sont inscrites.  
 
7. Le statut juridique de l’Association (Roger) : l’enregistrement de l’Association 

existe depuis 1971. La dernière mise à jour annuelle est complétée. 
 
8. La gestion du budget de l'Association (Roger) : le nouveau compte bancaire est 

ouvert à la Banque Nationale de Gatineau. Nous avons choisi celle-ci pour 
appartenir à la même institution que celle de l’abbaye. 

 
9. La gestion du secrétariat de l’association (Jules) : Statu quo. On ne change pas 

une formule gagnante. 
 
10. État du membership (André Roy) :  
 



 

 

1) Le fichier central contient maintenant 1195 fiches.  On y dénote  821 fiches 
de  membres réparties : 201 fiches de  membres à vie et  620 fiches de membres 
cotisants dont 435 démontrent une cotisation acquittée pour les années 2019 à 
2021 : 71%   

  
2) 54 fiches indiquent que la dernière cotisation acquittée remonte à 2017.   

Un avis leur sera envoyé en octobre et un non-renouvellement de leur cotisation 
pour 2021 avant le 15 décembre prochain, entrainera leur radiation du fichier 
général. 

  
3) 101 fiches indiquent que la dernière cotisation acquittée remonte à 2018.   
  
4) 30%  des membres n’ont pas acquitté leur cotisation 2019. 
  

Il faut encourager les membres à payer leur cotisation en janvier. Nous en ferons 
l’annonce dans le Nouvel Ami et dans la revue. 

 
 11. Rapport du groupe de travail sur les communications (Jules): 

Michel Beaudin a quitté le groupe. Jules Larivière et Raynald Létourneau ont 
complété le rapport. Ce dernier sera présenté au comité exécutif avec les 
recommandations appropriées avant d’être présenté aux moines et au conseil 
d’administration.  

 
En gros, tout relève principalement de la communication conjointement avec 
l’abbaye. Un point central de communications a été évoqué. Quel sera 
l’ouverture des moines? Comment susciter l’intérêt des membres qui ont en 
moyenne 80 ans? Cela impliquera possiblement des dépenses.  

 
12. Rapport sur le Groupe de travail sur les jeunes (Yvan Cloutier) :  

Après un rencontre avec le père Abbé, un groupe de 3 jeunes moines a pris 
forme: frères Flageole, Loubier et Lamontagne. Ils demandent plus de direction 
du père Abbé avant de nous rencontrer. 
Une rencontre avec  l’exécutif Des Moines est prévue le 5 novembre. Il faut que 
le monastère bouge mais c’est délicat, nous ne pouvons pas être la locomotive 
mais nous pouvons les aider. On devra se limiter à trois points à travailler 
davantage ...sinon on se perd et rien n’aboutit. 

 
L’idée d’inviter Gilles Routhier et M.Yelle dans le cadre de la Fête de St-Benoit 
de juillet 2020 à nous sensibiliser au vécu des jeunes a été approuvée à 
l’unanimité. 

 
13. Planification des activités de la Fête de St-Benoît le 11 juillet 2020 : 
 Il est déjà temps de penser à planifier la grande fête du 11 juillet. L’activité de 

l’après-midi sera une discussion / présentation avec MM.Routhier et Yelle et / ou  
Père Jacques.  

 



 

 

Une journée ciblant les jeunes est lancée. On pourrait se donner comme tâche 
d’amener un jeune de notre milieu, de notre famille. Plus d’infos à venir.  
 

14. Précision du rôle des personnes contacts (Yvan Cloutier) : 
 Agir comme distributeur d’informations dans nos régions, trouver un mécanisme 

pour diffuser les nouvelles.  Changement dans nos statuts  
 Envoyer périodiquement des nouvelles aux personnes contacts entourant 

l’abbaye, l’association, les aider à organiser des activités etc. 
 
15. Planification d'une rencontre avec les moines (Jules et Yvan) : 
 La rencontre aura lieu le 5 novembre avec le conseil monastique. Un ordre du 

jour sera préparé lors du prochain exécutif. Nous devons faire connaître au 
conseil monastique ce que notre Association fait et peut faire pour leur venir en 
aide. 

 
16. Affaires nouvelles 
 16.1 Accueil à l’abbaye (Monique Bourassa) : nous sommes maintenant en 

deuxième  ligne à cause de l’accueil touristique. Ceci nous permet quand-même 
de faire connaître l’Association. Évidemment les dons ont diminués parce que les 
gens ont déjà payé pour la visite 

 
 16.2 Confirmation de la nomination de René Lupien : Confirmation unanime 

pour le centre du Québec . 
 
17. Mot du Conseiller monastique: 
 
- La santé du frère Ansème, notre doyen de 97 ans, est de plus en plus fragile. 
- Les employés d’été : Mention spéciales des frères Langlois: très bonnes 

personnes, pieuses, ouvertes, certains pensent à la prêtrise mais pas à la vie 
monastique. Ils ont de très bons contacts avec les jeunes, animent des groupes.  

- La  Tour de St-Benoit aura besoin d’être réparée, il y a beaucoup de travail mais 
nous n’avons pas de subvention. 

- Il y a eu de grands travaux d’aqueduc autour du monastère, une bonne partie a 
été défrayée par la ville.  

- Une partie de la toiture du monastère est à refaire, évidemment ce sera très 
coûteux. 

- Le repas Des Moines est maintenant servi en partie en style buffet (les moines 
vont se servir eux-mêmes). La prière, le silence et la lecture durant le repas 
restent. 

 
 
18. Date de la prochaine réunion : Aucune pour le moment 
 
19. Levée de l’assemblée : 16h45 
 
Par Roger Barbe et François McCauley 


